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平成２５年度第２回 美浜区区民対話会 議事要旨 

 

日時：平成 26 年 3 月 20 日(木) 午後 2 時～4 時 

場所：美浜区役所 4 階講堂     

 

【テーマ】  「美浜区地域カルテから見えてくる地域課題について」 

 

●参加者２５名、傍聴者４名 

 

１．開 会 

 

 

２．議 題 

 

１ 増加する高齢者への対策について 

(1)地域での支え合い等について 

【美浜区長】 

パワーポイントにより、マップやグラフを用いて、美浜区の高齢者を取り巻く環境についての現

状分析と将来推計を説明した。 

 

【地区民生委員児童委員協議会】 

以前、近所の高齢者が救急搬送されたのだが誰であるかわからなかった。助けになりたい一心

で救急隊に情報提供を求めたが、一切教えてくれなかった。個人情報保護が独り歩きしているの

ではないか。民生委員は普段から高齢者の情報を持っているのだから、考慮してほしい。 

 

【地区町内自治会連絡協議会】 

 個人情報保護の関係で、情報が入ってこないことを感じることはある。生きるか死ぬかの問題に

もつながるので、見守るべき人の情報は欲しいところである。 

 

【社会福祉協議会地区部会】 

食事サービスを行っているおかげで、見守りにつながった事例があった。いつも来る方が顔を出

さないため心配になり、電話をかけてもつながらず、訪問して玄関チャイムで呼び出しても応答が

無かった。ドアの新聞受けの隙間からのぞいたところ、かすかに声を聴くことができた。話によると、

転倒して動けなくなり、電話で助けを呼ぶこともできなかったとのこと。骨折して脱水症状になって

しまったが、大事に至らなくて良かった。他にも、毎週グラウンドゴルフを行い、できるだけ住民同

士が顔を合わせるようにしている。 
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【地区民生委員児童委員協議会】 

 幕張西地区では、今年度からサロン・グラウンドゴルフ・ラジオ体操等を行う拠点を１か所作った。

グラウンドゴルフについては結構参加者が多いが、その他はなかなか集まらない。特にいきいき

サロンについてはスタッフの方が多い位である。どのように呼びかけていけばよいのか悩んでいる

ところである。 

 

【美浜区長】 

 犯罪に対する身構えを例に挙げるが、遠くで起こった事件の場合は他人事のように感じるが、 

すぐ近所で起こった事件の場合は皆が真剣に考えると思う。高齢者を取り巻く状況についても、 

身近なものと感じてもらえるようにする必要がある。 

 美浜区見守りネットワークについて報告したい。ネットワークに従い、区に通報が入った数は１４ 

件。そのうち、７名が死亡、３名が救急搬送、４名は電気をつけっぱなしで旅行に出かけたなどの

問題がなかったものであった。 

 安心カードについても報告したい。美浜消防署によると、カードの内容を確認して、搬送した数は

５件であるとのこと。 

 

 

(2)日常の買い物について 

【美浜区長】 

パワーポイントにより、マップやグラフを用いて、美浜区での日常の買い物についての現状分析

と地域での先進事例を説明した。 

 

【社会福祉協議会地区部会】 

 近隣の店舗閉店に伴い、行商の八百屋を呼ぶこととした。そのうち、生協からも一緒にやらせて

ほしいとの声がかかった。お米や大根など、重いものを部屋まで持って行ってくれるので助かる。

コミュニケーションを図れることも良い。 

 

【地区町内自治会連絡協議会】 

 区長から紹介があったとおり、幸町１丁目では毎週金曜日に朝市を実施している。野菜は若葉

区の下田から、魚は長南町から業者が来ている。後は肉があれば良いと思うのだが。毎回、130

人～150 人位が来ており、買い物に限らず、住民同士のコミュニケーションの場ともなっている。 

 

【地区町内自治会連絡協議会】 

 幸町２丁目では、以前は肉屋や魚屋を含んだ商店街があったが、マンションに変わってしまった。

現在は近くの店舗はマルエツのみである。自治会でも買い物支援活動を行っているが、遠くの店

へ行くことは困難であり、マルエツのみということで実施している。また、呼んだわけではないが、

自転車修理の行商が来ている。近くに自転車屋が無いため、助かっている。 
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【社会福祉協議会地区部会】 

 区内を見渡すと、区役所に来るのには不便な地域もあり、公共の巡回バスがあると助かる。 

 

 

２ 地域の情報発信について 

【美浜区長】 

パワーポイントにより、各団体が作成している広報紙の状況等を説明、区と地域が一緒になっ

て情報を共有し、地域課題解決に取り組んでいくことについて提案した。 

 

【社会福祉協議会地区部会】 

 情報発信は重要であるが、なかなか住民に伝わらないことがある。伝えたいことのみを発信して

も読んでくれない。住民にとって重要なこと、得することを載せるなどの内容の工夫が必要である。 

 

【地区町内自治会連絡協議会】 

 情報発信を充実させていくには広報担当を置かなければならないが、単位町内自治会も地区連

協も担い手の確保が大きな問題となっている。 

 

【地区町内自治会連絡協議会】 

 市政だよりの美浜区のページを拡充することが良いのではないか。 

 

【地区町内自治会連絡協議会】 

 インターネットによる情報発信が重要になってきていると考えるが、自分たちで全てできる自治会

ばかりではないので、運用面での支援が必要と考える。 

 

【美浜区長】 

 ○○推進員や△△相談員といった、地域で活動している人材は多くいるのだが、あまり知られて

いないのではないか。区連協の会議で配付したものであるが、まとめたものを参考に配付するの

で、ご活用いただきたい。 

 今回、皆様に共通認識を持っていただいたということで、地域での広報紙の発行や、区ホームペ

ージを活用した情報発信について少しずつ進めていきたい。 

 

３． その他 

・千葉西警察署から、振り込め詐欺等の被害状況等について情報提供があった。 

・地域づくり支援室長から、今後も「地域カルテ」の内容の充実を図っていくこと、「平成２６年度美

浜区地域活性化支援事業」の募集について説明があった。 

 

４． 閉 会 


